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decide por mayoría de dos tercios, es cada centro en función 
de su situación sociolingüística, y es en ese momento el que 
se adapta a la realidad del centro .

 Claro que debe de haber singularidades, lo que no debe de 
haber son discriminaciones . ¿Cómo puede ser que en Badalona, 
donde he trabajado, haya niños a los que su formación les dice 
que el 33 % de catalán está bien y, en cambio, en Orihuela el 
25 % no esté bien? No son ustedes lo de España una y cons-
titucional? (Veus) ¿Dónde está la discriminación entre unos 
y otros? ¿Qué está pasando? ¿Quieren que los niños de la Vega 
Baja tengan menos derechos que los de Badalona? ¿Quieren 
que los niños de la Vega Baja tengan menos derechos que los de 
Valencia o con los del País Vasco, que no puedan aprender tres 
lenguas, que no tengan el derecho de aprender tres lenguas? 
Pues lo vamos a garantizar para que así sea, adaptándonos a la 
singularidad, ¡claro que sí!, por eso pasa por el consejo escolar .

Y, mire, ¿sabe por qué es el 25 %? ¿Tampoco lo sabe? Por una 
disposición del Tribunal Supremo que dice que la proporción 
razonable de las lenguas cooficiales, como mínimo, debe ser 
del 25 % . Ni más ni menos que el Constitucional y el Tribunal 
Supremo . Eso es lo que estamos aplicando y vamos a seguir 
aplicándolo –como decía–, también como garantiza la Llei 
d’ús i ensenyament .

Y también han dicho muchas mentiras, como no puede ser de 
otra manera viniendo de ustedes, nos vamos acostumbrando, 
alrededor del 25 % . Dicen que el 25 % debe ser dado simple-
mente –y atizan ahí los nervios–, que se tienen que dar las 
Matemáticas en valenciano . Pues, mire, con el área de la Lengua 
Valenciana, con Música y con Educación Física tiene el 25%, solo 
con eso, solo con eso . (Aplaudiments) Y la exención sin ningún 
problema, para eso está vigente la ley d’ús, para eso lo estamos 
haciendo desde hace dos años, con el plurilingüismo vigente 
hay exenciones también . No va a haber ningún problema con las 
exenciones, igual que no lo ha habido hasta ahora .

Y, mire, sigo con sus mentiras –y termino ya–, han dicho 
mucho más, dijeron, ni más ni menos por usted, que aplicar lo 
que estamos aplicando en infantil vulnera la Constitución, el 
Estatuto de autonomía y toda jurisprudencia .

La senyora Ventura Campos:

Sí .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

¿Sí? Pues la Audiencia Provincial se ha pronunciado por 
tercera vez y ha dicho que es legal lo que estamos haciendo .

También dijeron ustedes –y su síndic lo dijo– que esta comu-
nidad era la que lideraba el fracaso escolar . Y ¿sabe qué? Que 
desde que estamos gobernando nosotros el fracaso escolar 
ha bajado un 30 % igual que ha subido un 30 % la inversión . 
(Aplaudiments) Mentiras y más mentiras .

Léanse al Tribunal Constitucional, si son tan constitucionalis-
tas, y no discriminen a los niños de la Vega Baja que puedan 
aprender las tres lenguas,…

La senyora vicepresidenta primera:

Vaja finalitzant.

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

…que todos lo que queremos es eso, que aprendan como 
mínimo tres lenguas .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 191, formulada per la dipu-
tada María del Carmen Peris Navarro, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos, al conseller de Política Territorial, Obres 
Públiques i Mobilitat, sobre les infraestructures danyades 
per la borrasca Glòria .

Un moment, senyoria . Si polsa el botó perquè li puga donar la 
paraula .

La senyora Peris Navarro:

Señor conseller, como veo que la corrupción le pone nervioso, 
tranquilo, yo le preguntaré por ejecución .

Entonces, la borrasca Gloria nos ha dejado lluvias intensas 
durante cuatro días, en algunas zonas más de 500 litros por 
metro cuadrado; tenemos hasta rachas de viento de 180 kiló-
metros por hora; hemos tenido hasta olas con hitos histó-
ricos de ocho metros; 43 carreteras cerradas; 9 .000 cortes 
de luz entre Valencia y Castellón; y el fatal desenlace de 5 
personas fallecidas en la Comunidad Valenciana; destrozos 
como dunas quebradas; locales inundados; tenemos también 
paseos donde todo el mobiliario urbano está destrozado; y 
playas engullidas por el mar . Urgen sistemas de protección, 
urge inversión, conseller .

Hay un refrán popular que diu que alguns se’n recorden sols 
de Santa Bàrbara quan trona . Mire, conseller, en los últimos 
dos años, de los 6,5 millones que debería de haber invertido 
el Consell en el litoral, solo han ejecutado 240 .000 euros . Las 
emergencias climáticas también se combaten con inversión .

La pregunta es clara conseller: ¿cuáles son las estimacio-
nes que tiene la conselleria de los daños en infraestruc-
tura y cuáles va a ser las prioridades para la reparación de 
los daños? Y esta última parte de la pregunta tiene mucha 
relevancia porque se ha abierto un debate liderado por 
Compromís del famoso «deconstruir» .

Entonces, conseller, queremos saber, usted, como responsa-
ble del departamento, qué va a hacer, si va a reconstruir o no 
va a reconstruir, y, en su caso, cuáles van a ser sus priorida-
des . (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller de política territorial .

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Senyora presidenta, gràcies .

Señoría, lo que me pone nervioso más que otra cosa es el 
cinismo .

Pero, bueno, respecto al objeto de su pregunta, por lo que 
respecta a los daños en infraestructuras de competencia de la 
conselleria de política territorial, como sabe –y ya lo ha remar-
cado usted– es un temporal fundamentalmente marítimo . Lo 
que más tenemos afectado, muchas de las infraestructuras son 
responsabilidad nuestra, es en los puertos donde se estima 
que en los puestos de titularidad de la Generalitat el daño 
asciende a 6,2 millones de euros . (Soroll de papers)

En carreteras de la red autonómica, en términos generales no 
han tenido gran incidencia, salvo en el caso de algún desliza-
miento en zonas de norte de Alicante y las zonas de interior 
de Castellón . Aproximadamente, los daños en las carreteras 
de titularidad de la Generalitat rondan el millón de euros .

En la red de ferrocarriles de Metrovalencia y del Tram de 
Alicante tampoco ha habido grandes desperfectos, ascienden 
a unos 850 .000 euros . Nuestra prioridad es repararlas cuanto 
antes, muchas de ellas, sobre todo las infraestructuras viarias ya 
están, las portuarias tardarán un poco más por las necesidades 
que tienen los técnicos de afinar cada uno de los proyectos.

Y respecto a lo que decía anteriormente, del debate abierto 
sobre cómo rehabilitar y regenerar todos los daños que se han 
producido, yo creo que –como he dicho en reiteradas ocasio-
nes– es un debate positivo . Cada vez con más frecuencia el 
Mediterráneo vuelve y nos enseña las escrituras de propiedad, 
tenemos que tener una nueva relación con la naturaleza, hay 
que ver y hacerlo con sosiego pero con celeridad, con diálogo, 
porque cuando hablamos del litoral no solo hablamos del 
paisaje, también hablamos de la vida y de llegar a fin de mes de 
muchas personas en la Comunidad Valenciana, y hacer soste-
nible una cosa con la otra es el reto de estos años .

Yo creo que con diálogo con todos los ayuntamientos se tiene 
que optar por reconstruir de forma tradicional y también por 
combinar con otras alternativas, tipo infraestructuras verdes 
como nos recomienda la Unión Europea .

Ese es el equilibrio que tenemos que encontrar pronto .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la il·lustre diputada .

La senyora Peris Navarro:

Conseller, en estos días que usted ha hecho bastantes decla-
raciones, se ha referido al Patricova y al PATIVEL como 
planes que en los que se estudiarán mejoras para adaptarlos 
a la nueva realidad y hacerlos más útiles . Ya me explicará qué 
significa esto porque tiene 76 recursos contencioso admi-
nistrativos en activo presentados por ayuntamientos, por 
propietarios, por empresas y mobiliarias, por el sector .

Mire, usted, creo que no reconoce que faltan inversiones en la 
costa de la Comunidad Valenciana y que faltan infraestructu-
ras hídricas, pero también ese PATIVEL (rient), efectivamente 
que usted está diciendo el Patricova, había una serie de actua-
ciones que se deberían de haber hecho y ustedes en el Consell 
no han adoptado ninguna . Es más, yo leía esta semana unas 
cifras de la cámara de contratistas, y la inversión media anual 
en conservación y mantenimiento del Gobierno de España en 
el periodo 2016 a 2019, ¿sabe en cuánto está en el resto de 
España? 1 .303 euros kilómetro/litoral . ¿Sabe cómo está en la 
Comunidad Valenciana, conseller? Escuche, de verdad, que esto 
sí que es hablar para tomarse pastillas de «ciniquín», 880 euros 
por kilómetro en el litoral .

¿Por qué, conseller, por qué los valencianos tenemos que tener 
esa falta de inversión? Y eso no es financiación autonómica, 
conseller . Tenemos mucho menos que el resto del litoral de 
España . Y ¿qué han hecho ustedes para aumentarlo? A mí que 
me conste ¡nada! Porque la inversión también evita daños, 
conseller, a los hosteleros, a los agricultores, a los propietarios .

A ver, el presidente Ximo Puig decía esta semana que había 
que reactivar la figura de la Agencia de Protección del 
Territorio . Muy bien, conseller, pero eso está en barbecho, es 
una agencia más de las que ustedes crean .

Mi pregunta es, conseller, ¿ya le han pedido al gobierno del 
señor Sánchez que pida las ayudas del fondo europeo de soli-
daridad que ya ha sido activado?

Gracias, conseller . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a finalitzar amb la resposta, té la paraula l’honorable 
conseller de política territorial .

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Gràcies, presidenta .

Pues es verdad que necesitamos más inversiones, es verdad 
que no estamos siendo tratados con justicia desde hace 
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muchos años y también es verdad que, para una vez que hay 
unos presupuestos que cumplen con el 10 % de la población, 
ustedes votan en contra, (aplaudiments) ustedes votan en 
contra . Y si quieren hablamos también, si quieren hablamos 
también de financiación autonómica. (Veus)

La senyora vicepresidenta primera:

Senyories, silenci .

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Y recordamos las palabras del número uno, si no recuerdo 
mal, por Valencia, que decía que si no teníamos la inversión, 
la financiación adecuada, por algo sería. (Veus) Eso, me gusta-
ría saber ese «algo sería»…

La senyora vicepresidenta primera:

Un moment, honorable conseller .

Mantinguen silenci i no interrompen a l’orador mentre està 
en l’ús de la paraula i siguen respectuosos .

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

No sé qué hemos hecho mal los valencianos . Pero, bueno, en 
todo caso, remar a favor de los valencianos estaría bien, y, si 
el próximo presupuesto que presenta el Gobierno de España 
cumple con la Comunidad Valenciana, espero que su voto sea 
afirmativo allí o aquí, y no tengan dudas ni les llamen al orden 
como, por ejemplo, con el derecho civil . Pero no pasa nada .

Refiriéndome a la pregunta que usted me hacía, a la pregunta 
que usted me hacía .

Tenemos dos grandes instrumentos que son muy… –tran-
quila, luego, si quiere, puedo contestarle– . Tenemos dos gran-
des instrumentos, que son el PATIVEL y el Patricova . Quiero 
reconocer el trabajo de la anterior consellera para lanzar-
los porque los dos son muy buenos . El Patricova lo ponen 
de ejemplo en toda Europa y el PATIVEL (veus) lo mismo, lo 
mismo –sé cuándo empezó, pero es que yo intento construir, 
no como ustedes que siempre intentan deconstruir .

Pero bueno, en todo caso, son dos instrumentos que tenemos 
ahora que reforzar, tenemos que aplicarlos con más forta-
leza yo creo que hay mucha conciencia por parte de todos 
los ayuntamientos y también de los operadores privados y 
promotores de esta mayor concienciación . Y yo creo que lo 
que tenemos que hacer es ayudar, no ver esos instrumentos 
como limitativos, sino verlos como instrumentos que cuidan 
el territorio . Y cuanto más se cuida un territorio, más rico es y 
más turistas quieren venir a él porque está mejor cuidado . Y, 
efectivamente, las inversiones, tiene usted razón, hacen falta 

más inversiones y mejores inversiones tanto en grises como 
en infraestructuras verdes .

Espero contar con su apoyo si en los presupuestos nos tratan 
justamente .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 185, formulada per la diputada Papi 
Robles Galindo, del Grup Parlamentari Compromís, al conse-
ller d’Educació, Cultura i Esport, sobre el Congrés internacio-
nal d’educació contra l’odi i la intolerància .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Robles Galindo:

Gràcies, presidenta . (Veus)

Senyor conseller . . .

Vols el micro, Isabel, un ratet? El vols?

La senyora vicepresidenta primera:

Senyories, per favor, mantinguen silenci i respecten el torn de 
paraules .

Senyoria, quan vullga, no s’interpel·len entre vostés .

La senyora Robles Galindo:

Senyor conseller, vivim en uns temps que són prou convul-
sos, ja vegem quin és l’espectacle continu que solem tindre 
ací i vegem com alguns grups i formacions baremen la digni-
tat que tenim les persones en funció del nostre origen, de la 
nostra religió, de la nostra llengua, de moltes coses que van 
separant la societat, no? Estem veient com contínuament 
s’està generant un discurs d’odi que és molt preocupant . 
Jo, com a mare, contemple tota la realitat social que s’està 
cuinant i em preocupa molt quin és l’espai que li queda de 
creixement als meus fills i a les meues filles.

I, clar, davant aquestes realitats, la millor ferramenta que 
tenim de cohesió social que a mi em ve a la ment és la de 
l’educació . I la veritat és que sempre he pensat que l’educació 
ha de ser un espai on les persones puguen ser crítiques, 
puguen ser lliures, puguen ser justes, puguen ser iguals, 
perquè eixa és la societat que ens esperarà .

Jo entenc que la societat té uns processos, que hi ha grups, 
que hi ha persones que els interessa crear l’odi, i la desigual-
tat i les diferències, però espere de la meua administració i de 


